
Образовательный минимум по русскому языку 

7 класс 

3 четверть 

1.Наречие 

это самостоятельная часть речи, которая обозначает: 

- признак действия, выраженного глаголом (идти быстро); 

- признак другого признака, выраженного прилагательным или 

наречием (очень смешной, весьма интересно); 

- признак предмета, выраженного существительным (котлета по-

киевски). 

Наречия обычно отвечают на вопросы как? когда? где? куда? 

откуда? зачем? почему? в какой степени? 

Наречия не изменяются. 

В предложении наречия чаще всего являются обстоятельствами, 
реже – определениями. 

Слитное и раздельное 

написание НЕ с наречиями 

Пишется слитно: 1) не употребляется без не нелепо; 2) можно 

заменить синонимом невежливо (грубо) 

Пишется раздельно, если есть противопоставление союзом а не 

хорошо, а плохо; 2) если есть слова, усиливающие отрицание: вовсе 

не плохо; 3) если наречие не на –о и –е: не сразу 

Правописание отрицательных 

наречий 
 

Одна и две  буквы н в 

наречиях на –о и –е 
 

 

 
Буквы 0 и е после шипящих 

 

 

 
Буквы о и а на конце наречий 

 

 
 

 

Дефис между 

частями слова в наречиях 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

Ь после шипящих на конце 
наречий 

В отрицательных наречиях под ударением пишется е, без ударения – 

и: некуда – никуда 
 

В наречиях на –о и –е пишется столько н, сколько было в 

прилагательном, от которого они образованы 
мужественно. интересно 

 

 
На конце наречий после шипящих под ударением пишется о свежо, 

без ударения е певуче. Искл. Ещё 

 

 
В наречиях с приставками из-, до- с- на конце пишется а, если 

наречие образовано от бесприставочного прилагательного досуха, 

издавна, слева. В остальных 
случаях – о досрочно, влево. 

 

 

1) есть приставка по- и суффикс –ому(-
ему) по- весеннему 

2) есть приставка по- и суффикс -и по-дружески 

3) есть приставка в(во) и суффикс –ых(их) во-первых 
4) есть приставка кое- или суффиксы –то, -нибудь, -либо кое-как 

5) повтор однокоренных или синонимичных слов малопомалу 

 
 

После букв ш и ч на конце наречий пишется ь. После буквы ж ь 

пишется только в слове настежь. 

2.Категория состояния Самостоятельная неизменяемая часть речи, которая обозначает 



состояние. В предложении употребляется без подлежащего в роли 
сказуемого. 

3. Отличие служебных частей 

речи от самостоятельных. 

1. Не являются самостоятельными членами предложения 

2. Не отвечают на вопросы 
3. Не обозначают предметов, признаков, действий 

4. Служат самостоятельным словам 

4.Предлог Служебная часть речи, которая связывает слова в словосочетания и 

предложения 

5.Классификация предлогов 

по составу 

по происхождению 

 

простые (из одного слова) – составные (из нескольких слов) 

Производные (перешедшие в разряд предлогов из самостоятельных 

частей речи) – непроизводные (родившиеся в языке предлогами) 

Союз Служебная часть речи, которая обычно связывает однородные

 члены и части сложного предложения, но может быть и 

средством связи редложений в тексте 

Классификация союзов 
по строению 

по значению 

Классификация  
сочинительных союзов 

Простые, составные 
 

Сочинительные и подчинительные 

 
Соединительные Противительные Разделительные 

 

 

 

 

 

 

 


